

EL ECO MERCANTIL

Cayo Salvadores

AÑO II.

Medina del Campo, 26 de Diciembre de 1909.

NUM. 59.

Precios de suscripción	
Medina..	Trimestre 0'75 ptas. Semestre 1'50 Año 3'00
Provincias..	Trimestre 1'25 ptas. Semestre 2'20 Año 4'00

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL
SE PUBLICA LOS DOMINGOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Número atrasado 10 céntimos.

La correspondencia dirijase
al administrador,
GAMAZO, NUM. 6

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Colegio de Alfonso XIII 1.^a y 2.^a enseñanza

Escuela de Comercio y Preparación para Carreras especiales, Aduanas, Correos y Telégrafos

DIRECTOR: DON CAYO SALVADORES MARTÍNEZ
Ronda de Gracia, 2.—MEDINA DEL CAMPO

Se admiten alumnos internos, medio-internos y externos.
LAS PENSIONES SON MODESTAS

Pidanse detalles al Director ó visiten el Colegio.

BALANCE

Dicen que las arcas municipales estan vacías y al discurrir nosotros sobre tal aseveración pensábamos, si los fondos de las exhaustas arcas se han invertido en obras y mejoras de utilidad pública bien gastadas están, pues todo alcalde que suba á la casa del pueblo con la sagrada misión de ser un buen administrador de los tributos que allí ingresan todos los vecinos, no debe acumular dinero para que esté guardadito en la caja de caudales, sino distribuirlo prudentemente atendiendo las obligaciones de dicha casa, sin olvidar que hay otras esencialísimas que cumplir y de las que todos tenemos derecho á disfrutar como contribuyentes y ciudadanos. Y pensando en esto, echamos una mirada escrutadora sobre la gestión de nuestro alcalde desde que empuña la vara hasta la fecha, y francamente, el juicio formado es para él poco ó nada favorable.

Prometió campaña contra la blasfemia y hoy es una bendición oír cositas mal sonantes á todas horas.

De la higienización cacareada, testimonio irrecusable dan nuestras denigrantes vías y plazas y otros mil lugares y rincones que continuamente despiden olores molestos é insalubres para desdicha de los transeuntes y galardón de los que lo consienten.

Respecto á vigilancia, hoy nos pasamos por debajo del brazo á la gran Albión; nos acercamos á cualquier paseo y vemos enseguida un par de funcionarios que tranquilamente fuman y circulan como dos buenos vecinos que nada tienen que hacer. Nosotros creemos que los municipales tienen otra manera de cumplir su misión.

De urbanización, ahí está la calle de Padilla pidiendo á gritos un socorro para que no nos ahogemos en su fango. Esto, en el centro de la población que si á los barrios acudimos, se podría hacer una vasta clasificación de abonos.

Después de citar estas hermosuras ¿quién se ocupa de las aguas y alimentos, cultura y seguridad personal? Y si en nada de esto se ha empleado, al parecer, el dinero, ¿cómo se explica aqué- llo de las arcas vacías?—He aquí una

ecuación con varias incógnitas que como los lectores sabrán tiene muchas soluciones,—pero no debiendo tener más que una, encarecemos el despejo de la incógnita á los nuevos ediles ya que los antiguos se han visto diferentes veces atropellados en sus justas pretensiones.

Sí, señores Concejales, es necesario que vayais al Ayuntamiento á defender con energía los sacratísimos derechos que el pueblo os encomienda.

FUERZAS PROGRESIVAS

Mr. David Lloyd George

De nuestro corresponsal de Londres.

El actual Ministro de Hacienda inglés representa una voluntad recia y sana, una inteligencia firme y cultivada.

Nació pobre, se crió «comiendo mucho pan, huevos raras veces y carne nunca». Pero tuvo un tío zapatero, residente en una aldea del país de Gales, que se desveló por cultivar el tierno arbusto ya augurio de fructuoso porvenir.

Al siguiente día del entierro de su padre, David vé, ante su madre atribulada, el embargo de los aperos de labranza, muebles y casa. ¡Recuerdo luctuoso para el actual Ministro y acaso factor-palanca que ha dominado y dirigido más tarde las impulsos de obrar briosamente en una dirección determinada! «Provengo del pueblo, esto es de la plebe, y para él trabajo», dijo no hace mucho Lloyd George.—Conviene hacer saber que la muerte del padre fué causada por exceso de trabajo y falta de éxito.

Veamos como creció el joven David y en qué ambiente moral se desarrolló. Ricardo Lloyd (el tío zapatero) era aficionado, como la mayoría de sus paisanos, á instruirse leyendo; gustoso trocaba la lezna y el tirapié por un buen libro. Era además religioso, no conformista, lo cual quiere decir que, como todo inglés, amaba el orden y una disciplina moral; y como «no conformista»

no podía ser en política más que liberal. A menudo, como ocurre en las aldeas, se formaba en la zapatería una tertulia de parroquianos y amigos; los cuales zarandeaban á su modo un discurso del memorable liberal Gladstone, los derechos de los no conformistas-etoétera. David atento guardaba cuidadosamente en su alma el tamo y la esencia de lo ventilado en los concilios. Al mismo tiempo, el tío Ricardo, poco conforme con la instrucción que recibía el sobrino en la escuela, se cuidó él mismo de instruirle mejor. La base de esta enseñanza fué: la historia de Inglaterra por el docto y correctísimo escritor Macaulay y la doctrina filosófica contenida en el «Sartor resartus» de Carlyle. La educación del futuro Ministro estaba ya acabada á los 13 años; á los 18 entró en un butete de abogados y á los 21 logró tomar el título de la abogacía después de haberle costado al tío todos sus ahorros: 17.500 ptas. Tan justo llegó el dinero que no hubo bastante para pagar la toga. Pero el gran paso estaba dado y un acontecimiento dramático debía revelar á Inglaterra una fuerza nueva digna de respeto.

Un obrero cantero, no conformista, muere. Antes de fallecer había expresado el deseo de ser enterrado en la sepultura de su hija muerta dentro de la iglesia anglicana. Pero el vicario de la aldea, preso de una enfermedad denominada *Odium theologicum*, é ignorante del valor de ciertos trámites legales se opuso á esta promiscuidad de cadáveres cuyas almas se afanaron por buscar á Dios guiadas por distintas estrellas.

Los deudos del finado convencidos de su derecho otorgado por la ley vigente sobre cementerios, convencieron también al vicario, aunque éste arguyendo un derecho de propiedad, se reservó el de escoger sepultura mandando enterrar el cadáver en el sitio de los suicidas. Entonces ya no quedó más recurso que confiar el asunto al joven Abogado Lloyd George, quien, después de estudiarle atentamente, concluyó afirmando que el vicario no podía obstaculizar á la voluntad predicha del finado. La familia de éste participó al ministro del Dios anglicano el resultado de la consulta; pero en vano, porque estaba contra el Dios no conformista, y probablemente no había Dios que le hubiese hecho cejar: En vista de tal obstinación, el duelo se dirigió al cementerio, descerrajaron la puerta y colocaron los restos fríos del obrero al lado de los de la hija. Y aquí se agrava el conflicto, el cura recurre al juez de paz que condena á los aldeanos; Lloyd George apela al juez y jurado del condado que absuelven; pero un magistrado conserva-

dor con cartas en el asunto rehusa su sanción. Entonces Lloyd George va á Londres informa del incidente al «Lord Chief justice» quien censura al juez y confirma el veredicto del jurado.

Este mismo día Lloyd George crece como un ciclope, el acontecimiento vuela en alas de la prensa por los ámbitos de estas islas y sus paisanos, al unisono le nombran campeón de la democracia religiosa de Gales. No pudieron escogerle mejor: las convicciones de Lloyd George tienen la rigidez de la fe religiosa iluminada y sostenida por un claro conocimiento de las necesidades morales y materiales de la clase obrera, y por las ideas progresivas del último desarrollo científico de la sociología, economía política, etc.

(Se continuará)

Victor Fonseca.

Las elecciones Concejiles

¿Qué se hizo el rey don Juan?
¿Los infantes de Aragón,
qué se hicieron?
Jorge Manrique.

¿Qué fueron tus arrogancias?
¿qué tus terribles aprestos?
¿aviesas intemperancias
balandronadas y gestos?

Contra la razón prudente tacto y leyes naturales, contando principalmente con favores oficiales, pretendías seis ediles que bajaste á cuatro luego como diciendo, ¡jea viles!, ese mendrugo os entrego.

Siendo el justo resultado una cruel ironía puesto que solo has sacado dos de estricta minoría.

Para fines tan precarios, ¿mediaron tales detalles cual desempedrar las calles y jugar subsecretarios?

Para esta mezquindad vanas y pobres resultas. ¿lanzaba apremios y multas tu tremenda autoridad?

No obstante su cariño á que correspondes ciego ¿qué juicio habrá hecho el niño?, ¿qué habrá dicho tu alter ego?

Le piastaste verdadera luz, tu ficticio horizonte y que unidos los dos, era orégano todo el monte.

¡Y qué efectos tan contrarios á pesar de los detalles de desempedrar las calles y mediar subsecretarios!

Hechos pregonando están que la oferta de pendón hecha por un perillán á la villa con afán, le rechaza con tesón.

Por tenerle superior de seda y oro bordado, hondea en sitio de honor y no es de albo color pues es y será morado.

¡Oh! tu, protector desconocido que ahora quieresses nuestro Profeta, ¿porqué, cual los que te hayan precedido no te anuncia figura más discreta? manso, dulce, de noble parecido y la caja molar, propia, completa; así no se diría en tu quebranto, «según es la cortina será el santo».

El P. Cobos.

El Nuevo Ayuntamiento

El día primero de Enero quedará constituido el Ayuntamiento con los siguientes Concejales:

- D. Santiago Alonso Muñumer.
- Guillermo García Mz. del Rincón.
- Bonifacio Muñoz Puras.
- Alfredo Velasco.
- José García González.
- Juan Lambás.
- Mariano F. de la Devesa.
- Juan Molón Mier.
- Teodoro Asensio.
- Félix Martín.
- Amado Fernández Molón.
- Segundo Rodríguez.
- Luis Gil Perrin.

A todos estos señores, en los que suponemos desde luego buena intención, para administrar los intereses del pueblo les recomendamos en primer lugar que se informen con verdadero celo de las necesidades más perentorias de la villa para procurar remediarlas en lo que sea posible, y siempre dentro de los límites de la buena administración, base principal de la prosperidad de los pueblos.

Recordamos á los Concejales, las facultades que les confiera el R. D. del mes de Noviembre del Sr. Moret, sobre «Descentralización municipal», según el cual son firmes todos los acuerdos que se tomen por mayoría, siempre que no estén en pugna con el verdadero espíritu de la ley municipal vigente.

Así es que, si el famoso decreto no ha de ser letra muerta, sino que por el contrario ha de servir de norma para el funcionamiento de los Municipios, es de suponer que la mayoría del Ayuntamiento tratará de que se normalice la desastrosa administración que rige los destinos de Medina desde el mes de Julio, pues hora es ya de que cese de una vez ese despilfarro de los fondos municipales que no puede conducir más que al descrédito y á la bancarrota.

Matemáticas caseras

Estamos en la época más propicia del año para el arreglo de cuentas. En estos días comienza en el comercio, por regla general, el maremagnum de inventarios y balances para liquidaciones de aquellas. Y relacionando la política con

la industria y comercio entiendo que ninguna ocasión más oportuna, que esta de fin de año, para exigir también los pueblos á sus administradores relación detallada de su activo y pasivo y, según los resultados de la liquidación efectuada, confirmar en sus puestos á los buenos y mandar á escardar cebollinos á los malos.

Aunque... tropezamos con el inconveniente, (que no es grano de anís) de que el pueblo es el amo, pero su voluntad es tan atendida como los consejos que yo pudiera dar á nuestro ilustre paisano Sr. Alba en los asuntos de gobernación; y claro es que la molestia que se tomara en examinar y calificar á sus administradores sería lastimosamente infructuosa. Y si no, vamos á ver; ¿qué adelantariamos con analizar la obra del actual Alcalde? Pues sacar la cabeza caliente y los pies convertidos en carámbanos. Nos cansariamos de colocar partidas y partidas en el pasivo sin encontrar ni la más insignificante que anotar en el activo; y como todo ello nos produciría una gran pesadumbre, no ya tan solo por lo ocurrido, sino principalmente porque para lo sucesivo no se vislumbraría enmienda alguna en su gestión, es preferible no ocuparse de tales asuntos y dejarlos á la buena de Dios, por si Este, en su bondad sin límites, quiere dispensarnos el inmerecido honor de apiadarse de sus pecadores hijos que con resignada humildad no dejan de exclamar:

¡Sea Dios bendito que así pone á prueba nuestra paciencia y mansedumbre para recompensarnos en la patria celestial, ya que este mundo es un fandango... digo... ya no sé lo que me digo....

Bueno, pues dejemos este asunto, y ya que de operaciones hemos tratado vamos á continuar haciendo uso de las matemáticas, para decir ¡ay! con harto dolor de mi corazón que el matemático de *Heraldo de Castilla* al dar cuenta del resultado de las últimas elecciones ha omitido hacer el detalle de la procedencia de los votos obtenidos por la candidatura albista, lo cual me ha obligado á dedicarme á indagaciones prolijas para satisfacer la justa curiosidad de mis lectores, y después de concienzudo estudio y múltiples comprobaciones puedo garantizar la autenticidad de los siguientes datos.

Votos obtenidos por la candidatura albista 552; que se descomponen en la forma siguiente:

De cantineros, posaderos, etc.	189
De obreros del plus, empleados del municipio, etc.	215
Dependientes del Alcalde y aspirantes á empleos.	139
De entusiastas del Sr. Alba.	9

Total igual. 552

Ya me supongo que el matemático del *Heraldo*, por celos del éxito de mi información, ha de venir diciéndome que no son exactas las cifras, pero podremos contestarle que se apunte ocho ó las que quiera, que por ello no vamos á reñir.

Precisamente siempre observé que á los de aquella casa les pasa algo muy parecido á lo que les ocurre á los bebedores recalcitrantes. En cuanto éstos toman dos copas no hay quien les aguante, pero como no se va uno á pegar con ellos encontrándose en tan lamentable estado, no hay más que darles

la razón y se quedan tan campantes. Así aquellos (los del *Heraldo*) poseídos de la borrachera de su omniscencia, se ponen atroces y no hay más remedio que darles la razón hasta que se les disipen tan elevados vapores.

Et tutti contenti.

J. O. Velasco.

La Cantaora

Ya sale al tablado...

¡Miradla qué bella!
La de carnes blancas
y labios de fresa;
la que canta tangos
y se despereza
bailando los tientos
con gracia perversa,
ya sube; miradla,
vestida de fiesta.

¡Qué linda! ¡Que hermosa!
Mutismo de Iglesia-
guardan los que miran
de la niña aquella
los sensuales labios,
las formas correctas,
los brillantes ojos,
las delgadas cejas,
los senos pujantes
desnudos, de hetera...

Desgrana en el aire
sus notas la orquesta,
y surge la danza
de la hermosa hembra
que ríe y sonríe,
dá vueltas y vueltas
levanta los brazos
y agita las piernas
al ruido rítmico
de las castañuelas...

Ondula su cuerpo;
mueve las caderas,
entona los párpados
con perversa idea:
entreabre la boca
perfumada y fresca
luciendo incitante
la golosa lengua
con ansias de besos
que al placer despiertan,
y al público entero
que aplaude la fiesta
con un beso loco
digno de respuesta,
la cantante envía
su alma lagotera
de mujer barbiana
bravía, sin penas,
que envolvió su cuerpo
en oro y lentejuelas.

La que canta tangos
y se despereza
bailando los tientos
con gracia perversa,
la de carnes blancas
y labios de fresa
la hermosa de hermosas
la bella entre bellas...

E. Peláez Maspóns.

Olmedo, Diciembre de 1909.

DE SOCIEDAD

El lunes último se celebró en Madrid el enlace de nuestro querido amigo el ilustrado abogado D. Juan Gómez del Toral, con la bella y elegante señorita María del Carmen Sánchez.

La comitiva se dirigió, á las once de la mañana, desde el domicilio de la novia á la Iglesia de San Ildefonso.

La desposada lucía precioso traje de seda blanco con velo, y adornaba su cabeza y su esbelto talle con el simbólico ramo de azahar.

El novio vestía elegante traje de etiqueta.

Fueron padrinos D. Luis González, primo de la novia y D.^a Cándida Gómez del Toral, hermana del novio, en representación de su madre D.^a Felipa del Toral.

El acto se verificó en la capilla reservada de la Virgen del Carmen (Iglesia de San Ildefonso), y bendijo la unión el párroco de la misma.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en el Restaurant Inglés, servido con el esmero que tanta fama ha dado al acreditado establecimiento de la calle de Sevilla.

Durante el almuerzo reinó la más cordial alegría entre los concurrentes, brindando algunos invitados, á la hora del *Champagne*, por la felicidad de los recién casados.

Estos salieron para ésta villa en el correo de Asturias llegando el lunes por la noche.

Reciba nuestro estimado amigo don Juan Gómez del Toral y su distinguida esposa D.^a María del Carmen Sánchez, nuestra más cordial enhorabuena, y les deseamos una eterna luna de miel.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 22

Preside el segundo Teniente Alcalde Sr. González. Asisten los concejales señores García Martínez, Muñoz, Reguero, Lambás, Fernández, (C.) y Martín.

Se aprobó el acta del anterior y se da cuenta de los *Boletines Oficiales*.

El Sr. Fernández (C) pide á la Presidencia certificación de las existencias que hay en Caja en el día de la fecha.

El Sr. Lambás, trata de oponerse á que se dé esa certificación á lo cual le contesta el Sr. García, que, los concejales tienen derecho en todo tiempo á conocer la verdadera situación de los fondos del Municipio. En vista de lo cual se acuerda que se dé la certificación.

El Sr. Lambás sin duda no quería que se diera la certificación porque en ella se justificará que el Sr. Alcalde no solo ha hecho uso indebidamente de los fondos municipales, sino que también ha gastado lo que había en depósito, de lo cual se le exigirán cuentas donde proceda.

Se aprueban á continuación algunas subastas y respecto á la de Puestos públicos como pasa de 15.000 pesetas se acuerda que se cumplan todas las formalidades que exige la ley.

El Sr. García, solicita que con toda urgencia se presente á la aprobación del Ayuntamiento y Junta de Asociados los presupuestos para 1910, pues de no hacerlo se incurre en responsabilidad.

Es vergonzoso que en esta fecha todavía no se hayan aprobado los presupuestos para el próximo año. Eso es administrar bien lo demás es un cuento.

El Sr. Fernández (C), pregunta á la Presidencia, cuando se hizo el último arqueo en la Caja municipal.

El Presidente, Sr. González, dice que lo ignora. Se consulta el libro de arqueos por el Secretario donde consta que el último se hizo en el mes de Noviembre el día 30.

A continuación el Sr. Fernández pregunta qué fondos hay en caja y ruega al Interventor que lo diga puesto que él debe saberlo.

El Sr. Reguero, (Interventor), dice que

VIDES AMERICANAS

GRANDES PLANTACIONES DE PIES - MADRES

Variedades únicas que cultivamos. }
 Aramón X, Rupestris Ganzin número 1.
 Aramón X, Rupestris Ganzin > 9.
 Mourvedre X, Rupestris > 1202.

AUTENTICIDAD Y SELECCIÓN GARANTIZADAS
AQUILES MORALES Y HERMANO
 MONTEAGUDO (NAVARRA)

PROPIETARIOS - VITICULTORES

Representante en Medina del Campo: **D. JOSÉ CALVO Y RECIO**

en las Arcas Municipales *no hay un céntimo* que la última vez que se abrió la Caja fué para sacar todo lo que en ella había procedente de depósitos que serian próximamente 8.000 pesetas y que desde entonces no se ha vuelto á abrir para ingresar nada.

El Sr. Fernández (C), pide que consten en acta todas las manifestaciones del Interventor.

Este mismo concejal pidió que se dé cuenta de lo que se ha gastado en el Pozo artesiano del Hospital y los resultados obtenidos

A esta pregunta vamos á contestar, nosotros al Sr. Fernández porque suponemos que el Alcalde va á tardar un poco en hacerlo.

En el pozo artesiano del Hospital, se han gastado desde el mes de Julio pasado hasta que se suspendieron las obras unas 6.000 pesetas.

—Resultados obtenidos— Cuando se empezó á picar daba agua en pequeña cantidad pero prestaba servicio al barrio del Hospital. Hoy después de gastar 6.000 pesetas no da ni una gota.

A Don Clemente le censuraba el actual Alcalde cuando hizo el depósito en el Hospital y decía que era un disparate enterrar el agua. Y ahora ¡qué dirá D. Mariano! porque el otro lo enterró pero había agua, y usted ha enterrado agua y 6.000 pesetas.

Por último el Sr. Fernández (C) dijo que se traiga á la aprobación del Ayuntamiento, el pliego de condiciones que tiene hecho para anunciar y proveer la plaza de Depositario de fondos municipales, cuyo asunto es de gran interés para el Ayuntamiento y para la buena marcha de su administración.

No le va á tener cuenta al Sr. Alcalde que se provea esa plaza con arreglo á la ley municipal. Porque entonces no sería tan fácil disponer de los fondos municipales como lo hace ahora, que los utiliza sin dar cuenta á nadie como si fueran suyos.

Los comentarios el lector los hará á su capricho.

VARIEDADES

La mujer considerada en varias situaciones de la vida real:

La mujer soltera es una flor; casada una semilla, una planta descuidada; monja,

un hongo de la humedad; hermana de la caridad, una planta medicinal; y suegra, una enredadera.

Como soltera, es un problema; como casada, un afecto; como viuda, una tentación; como hija, un premio; como hermana, una causa; como madre, un angel; como suegra, un eterno sufrimiento.

Bonita, es un angel; fea, es una nube; morena, es una virgen; rubia, es un que-rube.

Casta, es un altar; pura, una imagen coqueta, es un engaño; humilde, un hallazgo; celosa, un cicilio; amante, es un edén; lujosa, un peligro; sencilla, una suerte; hacendosa, una fortuna y descuidada, el mayor castigo que Dios puede imponer á un hombre al darle compañera.

La mujer para el hombre es, el trabajo y la aspiración, el valor y la fuerza, el honor y la fortuna, el pensamiento y el alma. En fin, la mujer es la que enseña al hombre á amar, á odiar, á luchar y vengar, á trabajar y sufrir, á pensar y lograr, á vivir y á morir resignado con la suerte que le cupo en el planeta.

NOTICIAS

A los Reservistas

Ya están en sus casas los Reservistas. Recordamos á ellos y á sus familias que tienen derecho á recibir la parte correspondiente de las 2.700 pesetas que arroja la suscripción abierta por el Ayuntamiento.

Suponemos que el Sr. Alcalde que, es el obligado á dar cuenta de esa cantidad, procederá inmediatamente al reparto de ella porque ya es hora de hacerlo, y esos intereses son sagrados.

Para dar una lección de limpieza urbana al Sr. Alcalde, se han conjurado los elementos diluyendo durante la semana y el Zapardiel indignado de lo que de la población le enviaban salto de su lecho y armó la gorda.

Sección de mercados

MEDINA.—Domingo 19.

CEREALES

Trigo, 3.000 fanegas á 47 y 1/2 rles.
 Centeno, 200 > á 32 >
 Cebada, 300 > á 27 >
 Algarrobas, 400 > á 28 >

GANADO LANAR

Entraron 10.000 cabezas.
 Ovejas se vendieron á
 60 y 70 reales.
 Carneros, de 85 á 90 >

VINOS

Blanco corriente á 17 reales cántaro.
 Idem superior á 18 >
 Tinto á 17 >
 Vinagre á 12 >
 Patatas á 1,50 pesetas arroba.

Lunes 20.

Trigo, 900 fanegas á 47 reales.

Martes 21.

Trigo, 1.800 fanegas á 47 reales.

Miércoles 22.

Trigo, 1.400 fanegas á 47 reales.

Jueves 23.

Trigo, 1.800 fanegas á 47 reales.

Viernes 24.

Trigo, 2.200 fanegas á 47 reales.

Sábado 25.

Trigo, 1.900 fanegas á 47 reales

TELÉGRAFOS

Preparación completa para Auxiliares femeninos por Oficiales del Cuerpo.

Detalles:

DON FRANCISCO DUQUE

Se encuentran pasando unos días en esta villa nuestro estimado amigo D. Juan de la Cruz Blanco y su distinguida esposa.

Hemos tenido la satisfacción de saludar al culto colaborador de este semanario, D. Tobías Guerra.

Atendida por un competente maestro superior, funciona en el Colegio de Alfonso XIII una escuela de primera enseñanza, la que recomendamos á todos los padres que deseen para sus hijos una sólida y rápida instrucción.

Pasando las vacaciones de Pascuas, se encuentra entre nosotros el competente maestro de Instrucción primaria, nuestro distinguido amigo D. Benigno Camarón.

CANSECOL.—Con su uso desaparece los dolores de cabeza y muelas, de venta en la Farmacia del Arcó.

Precio del paquete dos dosis 0'50 ptas.

Tenemos noticias de que, firmada por varios reservistas, se ha presentado una solicitud al Ayuntamiento, reclamando el importe de la suscripción popular abierta para socorrer á sus familias, con motivo de la guerra de Melilla.

SE VENDE Ó ARRIENDA.—La casa número 32 de la calle de Gamazo. Para tratar, dirijirse á la casa de D. Eusebio Giraldo.

Procedente de Alemania en donde cursa sus estudios, ha llegado á esta villa con el fin de pasar las vacaciones de Nochebuena con su distinguida familia, nuestro querido amigo Rafael Mellado.

El domingo pasado, se dió sepultura á la madre política de nuestro estimado amigo y suscriptor D. Eusebio Rodríguez. Con este triste motivo le reiteramos nuestro sentido pésame.

En el próximo mes de Enero, contraerá matrimonio en Zaragoza, nuestro paisano y amigo el bizarro Teniente de Caballería Don Pedro Gil Perrin, con una bella y distinguida señorita de la selecta sociedad de aquella capital.

FELICIDADES

EL ECO MERCANTIL, desea á sus suscriptores y lectores, feliz salida y entrada de año.

REGALOS PARA REYES.—Se acaban de recibir una infinidad de Juguetes para niños.

«La Valenciana» Plaza Mayor, 52.
 MEDINA DEL CAMPO

Por falta de espacio no podemos dar cuenta de la última Junta celebrada por los individuos que constituyen la de Patronato del Hospital.

Únicamente diremos que desde el mes de Julio que tomó posesión de la Presidencia el actual Alcalde, no ha vuelto á celebrar ninguna. A pesar de que disponen los estatutos de la fundación que se celebren dos juntas mensuales. Parece ser que, tampoco están las cuentas claras. No nos extraña.

Desde hace algún tiempo se encuentra enferma la distinguida esposa de nuestro estimado amigo D. Joaquín Fresco. Muy de veras deseamos su pronto alivio.

AVISO

Por haberse cumplido el año de esta publicación, rogamos á los suscriptores que estén en descubierto con la administración, hagan efectivos á la mayor brevedad el importe de sus atrasos, pues así conviene á la buena marcha del periódico.

El jueves marcharon á Valladolid con el fin de pasar las Pascuas al lado de sus familias los profesores del Colegio de Alfonso XIII, D. Zacarías Ylera y D. Bernardo González.

AVISO

La Sombrerería (Sucursal de la de Valladolid) que D. Julian M. Galvo, tiene establecida en esta villa, solo se abrirá los domingos y días festivos durante los meses de Noviembre, Diciembre, Enero y Febrero.

Este establecimiento que con tanto esmero y economía sirve sus artículos, presenta siempre las últimas novedades en condiciones ventajosísimas para su clientela.

Valladolid.—Imp. de A. Rodríguez.

Total. Han entrado en la semana 13.000 fanegas de trigo cuyo precio medio ha sido 48 1/2 reales las 94 libras. Tiempo de lluvias.

PEÑAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 6.000 fanegas de trigo, cuyo precio medio por fanega ha sido 47 reales.

Tendencia floja.

OLMEDO

Han entrado durante la semana 2.600 fanegas de trigo, que se pagaron á 47 reales las 94 libras.

Centeno	á 31 reales.	fanega.
Cebada	26 >	id.
Algarrobas	28 >	id.
Vino blanco	14 >	Cántaro.
> corriente	12 >	id.
> superior	18 >	id.
> tinto	18 >	id.

Vinagre	18 reales	Cántaro.
Patatas	8	arroba.

RIOSECO

Entraron en la semana 6.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 47 y 1/2 reales fanega. Compradores retraídos.

ARÉVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 2.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 47 y 1/2 reales fanega. Tendencia sostenida.

TORDESILLAS

Trigo, 2.000 fanegas	á 48	reales.
Centeno, 200 >	á 31	>
Cebada, 200 >	á 25	>
Algarrobas, 300 >	á 27	>
Ganado vacuno	á 70 reales	arroba.
Novillos,	á 3.000	reales.

SECCION DE ANUNCIOS

EL PROGRESO MERCANTIL

Casas de Comestibles finos de **VICENTE RODRIGUEZ**
 CASA CENTRAL; Padilla, 4.-SUCURSAL; Arrabal de Salamanca, 30
MEDINA DEL CAMPO

Grandes existencias en artículos para Navidad. Inmenso surtido en Vinos, Licores, Conservas, Quesos, Mantecadas y de cuantos artículos abarca el ramo de Coloniales, tanto del País como del Extranjero. Inmejorable calidad y precios muy económicos.

Rico y selecto *Café Yauco* tostado diariamente.
 Nadie compre sin antes visitar estas Casas, donde se entregará un Catálogo general detallando los artículos que se expenden.

COLEGIO

Todo el que quiera encontrar para sus hijos un **Centro de educación y enseñanza** por una modesta pensión, visite ó pida por carta detalles al Director del que con el título de

Alfonso XIII

está convenientemente instalado en la calle de **Ronda de Gracia, núm. 2.**
MEDINA DEL CAMPO

LA CONFIANZA AGRÍCOLA

Grandes Depósitos de Abonos

minerales y primeras materias

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Todo bajo garantía de análisis

La Correspondencia al Hotel Victoria

MEDINA DEL CAMPO

Gran Zapatería "KOKE"

La más surtida. Lo más Elegante. Lo más económico.
 La más popular.—Últimos modelos.

"KOKE"—**MEDINA DEL CAMPO**

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas
 CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Sistema el más perfecto.

Aparatos los más modernos.

Daverio, Hnerrici y Compañía

INGENIEROS CONSTRUCTORES.—ZURICH (Suiza) MARSELLA (Francia)

Sucursal de Madrid.—Calle de Sevilla, número 5

Numerosas é inmejorables referencias.—Presupuestos é informes gratis.

VACUNA SUIZA

UNA PESETA EL TUBO

DEPÓSITO: EN LA FARMACIA DEL ARCO

GRAN ALMACÉN DE FRUTAS VERDES Y SECAS

DE

M. Tejedor Motos y Compañía

Inmenso surtido en géneros propios de estos días.

MEDINA DEL CAMPO

PADILLA, 11

Para comprar bien y barato
 Braseros de latón y de hierro,
 Calentadores, Braserillos para
 pies y manos, Máquinas y accesorios para picar carne, visitad

La Valenciana

PLAZA MAYOR, 52

Lámparas filamento metálico
 marca Z, las mejores hasta hoy.

Bazar Médico-Quirúrgico y Optico

— DE —

Calixto Serrano

Sucesor del **Dr. Bercero**

Libertad, 8.—**VALLADOLID**.—Libertad, 8

LA CASA MAS ANTIGUA DE CASTILLA LA VIEJA
 FUNDADA EN EL AÑO 1855

Proveedor de la Facultad de Medicina, Hospitales, Casa Socorro, etc.

ÚNICA con gabinete para la consulta gratuita y colocación de toda clase de aparatos ortopédicos, bajo la *dirección facultativa* de

DON SILVINO TEJERINA

De once y media á una y de siete y media á nueve noche

PRECIOS ECONÓMICOS

GRAN SURTIDO EN BRAGUEROS SEELEYS,

PRECIO FIJO VILLA DE MADRID PRECIO FIJO Alfredo Velasco

Gran ocasión para novias

Camas, Colchones y Somiers, Muebles, Sillas, Mantas, Colchas y Camisas. Todo muy barato.

Grandes novedades en Sombreros, Gorras y Bufandas propias para la temporada.

Padilla, 3.—MEDINA DEL CAMPO

La Unión  Compañía
 y El Fénix Español de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portuga.

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Valladolid: Sres. Nalda y Compañía, San Felipe Neri, 1, pral

Agente en Medina del Campo:

DON IGNACIO VEGA